



Sra. Dña. ELMA SAIZ
Ministra de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones

Zaragoza, 21 de enero de 2025

Sra. Ministra Saiz,

En las últimas horas hemos tenido conocimiento a través de varios medios de comunicación del traslado, por vía aérea, de personas migrantes desplazadas desde Canarias a instalaciones militares de Aragón. Ni el Gobierno de Aragón ni el Departamento de Bienestar Social y Familia han sido informados sobre estas llegadas por parte del Ministerio que dirige o de la Delegación del Gobierno en Aragón.

Esta falta de comunicación por parte del Estado con la Comunidad Autónoma de Aragón respecto a estas operaciones de traslado de personas migrantes ha venido siendo habitual desde el comienzo de la crisis migratoria y en cada ocasión hemos puesto sobre la mesa la necesidad de coordinar estos traslados, haciendo hincapié en la lealtad institucional que nuestra Comunidad Autónoma merece.

Asimismo, hemos conocido, también por la prensa, algunos acontecimientos relacionados con la gestión de los centros en los que el Gobierno de España tiene la responsabilidad de manera indirecta en nuestra Comunidad. Por ejemplo, las quejas y huelgas de migrantes en un recurso de Sabiñánigo y en otro de Zaragoza por las condiciones en las que están siendo atendidos, o la que conocimos el pasado octubre: unos migrantes acogidos por su Ministerio en Aragón salieron del programa con una oferta de trabajo fraudulenta y, posteriormente, no se les permitió retornar al programa en el que se encontraban ni tampoco se les dio una alternativa por parte del Gobierno de España, derivándolos a los servicios sociales locales. Al respecto, requerimos información a la Delegación del Gobierno que seguimos sin conocer.

En esta misma misiva queremos transmitirle, como ya hice con el ministro Escrivá y el ministro Marlaska hace más de un año, que la ausencia de una comunicación fluida entre Administraciones para coordinar y planificar la atención a estas personas puede poner en peligro la atención con garantías de las necesidades presentes y futuras de todas estas personas y su inclusión.

Mensualmente se remite desde el Ministerio un informe de ocupación de esas plazas de gestión indirecta, en el que no se refleja la rotación de personas, por lo que desconocemos el número total de personas migrantes que están llegando a Aragón.



A raíz de las noticias arriba referidas, le solicitamos conocer qué tipo de medidas de control tienen establecidas en sus centros para asegurar la correcta atención a las personas migrantes en nuestro territorio, así como su integración. Por otro lado, en representación del Gobierno de Aragón le solicito la información actualizada y detallada sobre el número de personas que han entrado en la Península por la base aérea de Zaragoza y su destino, así como los recursos en los que están acogidos en caso de permanecer en la Comunidad Autónoma de Aragón.

En este sentido, sirva esta misiva para solicitar una vez más información y transparencia sobre los dispositivos de acogida del Gobierno de España en Aragón.

Esperando sus noticias, reciba un cordial saludo.

FIRMADO ELECTRÓNICAMENTE
CONSEJERA DE BIENESTAR SOCIAL Y FAMILIA
Carmen María Susín Gabarre